

Conseil paroissial de pastorale (CPP)

Rapport 2024-2025

Raison d'être: Le CPP réfléchit aux différents aspects et besoins de la vie paroissiale. Il propose des priorités, des projets, et des activités pour la réalisation de la mission de l'Église et l'épanouissement de notre communauté.

Membres:

- Adèle Copti-Fahmy (vice-présidente)
- Bernard Couture
- Claire Dionne (présidente)
- Daniel Lamothe (représentant du CAT)
- Hélène Laporte (secrétaire)
- Ulrich Paulin Ndouga Ndouga
- Martine Sawadogo
- Mgr Daniel Berniquez (curé)
- Abbé Michael Hartney (prêtre collaborateur)
- Abbé Polux Jean Baptiste (assistant-curé)
- Annie Trudel (adjointe exécutive)

Échanges avec l'archidiocèse et dialogues inter-paroissiaux

Les activités d'échange qui ont eu lieu cette année comprennent:

- Deux journées pastorales (23 octobre et 26 février), qui rassemblent prêtres, diacres, membres des CPP, et représentants de l'archidiocèse du secteur francophone.
- Une rencontre du doyenné Sainte-Famille (5 décembre), qui regroupe une dizaine de paroisses francophones de banlieue, dont la Paroisse Sainte-Marie.

Nouvelle vision archidiocésaine

- Une équipe de l'archidiocèse travaille sur une vision pour l'Église d'Ottawa-Cornwall. Elle sera présentée lors de la réception de l'archevêque le 15 mai.
- «Avec la puissance de l'Esprit Saint, nous deviendrons davantage une Église qui avance vers les autres pour les aider à connaître, à aimer et à servir le Seigneur; une Église qui avance en profondeur dans sa relation avec le Christ; une Église qui avance ensemble dans la communion et la foi.»
- L'accent est mis sur l'Église missionnaire. On veut former et sensibiliser les baptisés à la mission qui nous a été confiée par Jésus, d'emmener la Bonne Nouvelle aux autres.
- La mise en oeuvre (le «comment») de la vision reste encore à préciser.

Relations entre les paroisses et les écoles

- Quoiqu'on apprécie les échanges avec la paroisse, on pourrait améliorer la communication et accroître la collaboration pour l'organisation d'activités.
- Certaines méthodes proposées pour créer des liens comprennent traîner dans les écoles, faire la prière à l'interphone le matin, jouer avec les jeunes pendant la récré, et rencontrer les enseignants lors de journées pédagogiques.
- Certains pourraient être craintifs d'entrer dans une église, ou d'avouer que ça fait longtemps qu'ils ne sont pas venus. Il faut faire preuve d'accueil.

Projet du jubilé

- Chaque doyenné a été demandé d'organiser un événement pour le jubilé, qui met en lumière un groupe ou un thème. Notre doyenné a choisi le monde de l'éducation.
- Après quelques sessions de remue-ménages, l'élaboration d'un plan est en cours, en collaboration avec des collègues au conseil scolaire. L'activité est prévue en automne 2025.

Sujets principaux abordés

Pastorale jeunesse

- Un poste d'agent de pastorale jeunesse rémunéré a été annoncé pendant l'été 2024, et la candidature d'Ulrich Paulin Ndouga Ndouga a été retenue.
- Une rencontre initiale avec une trentaine d'adolescents a eu lieu le 3 novembre, pour échanger sur leurs intérêts et les activités qu'on pourrait leur proposer. Ils se sont montrés intéressés pour des moments de prière, de l'étude de la Parole en fonction de leurs réalités, d'activités multiculturelles, et d'activités sociales (ex: jeux de société, sports, concert). Ils aimeraient aussi prendre part à la communauté (ex: bénévolat, chorale ou chant).
- Une première activité a eu lieu le 5 janvier, soit le visionnement d'un film.
- En février, la Place aux jeunes est officiellement lancée, avec des rencontres régulières le dimanche soir à chaque deux semaines. Chaque rencontre comprend une activité divertissante, de la catéchèse, des discussions, un temps de prière, et une collation. Il y a aussi eu une sortie sociale à la cabane à sucre. Une douzaine de jeunes (12-18 ans) participent à chaque rencontre.
- Des contacts ont été établis avec plusieurs jeunes de la communauté, mais il reste des défis au niveau de la communication. De plus, on cherche comment faire connaître la Place aux jeunes, et avons besoin d'adultes pour soutenir l'animation.

Offrandes

- Quoique la position financière de la paroisse reste bonne, l'offrande moyenne hebdomadaire est de 4\$ par personne, ce qui est peu compte tenu de l'augmentation des coûts.
- On propose de sensibiliser davantage la communauté au sujet des dépenses paroissiales (ex: chauffage, déneigement, électricité), et d'éduquer sur les pratiques en place pour les dons.

Communion sous les deux espèces

- On a jugé préférable de ne pas reprendre la communion sous les deux espèces au début de l'hiver. La communion au Précieux Sang est de nouveau offerte (pas obligatoire) depuis le Jeudi Saint (17 avril).

Jubilé 2025: Pèlerins d'espérance

- Pour souligner l'année jubilaire à la paroisse, on propose une procession eucharistique à l'extérieur sur le terrain de l'église.

Merci de vos contributions qui font l'épanouissement de notre communauté!

*Ce rapport couvre la période de juin 2024 à avril 2025.
Rédigé par Claire Dionne en mai 2025*